

Wien am 1. IX. 79 Abends.

Teuer!

Wort im paar Damer-
nungen zu Deinen Wünschen
und Vorschlägen hinsichtlich
des "Veel".

Ich meine, für die
Schweizer ~~unter~~ Jäger und
Hüter war und ist die
"Eidgenossenschaft" just
das Richtige und es
hilft dem Geiste der
Geschichte Worte sprechen,
wollen wir aus unserem
Helden einen Monar-
chisten machen. Jede-

versuchs ist auch der Schluss
architektonisch so gut aufge-
baut, daß die Einfügung
neuer Verse mir schwer
fiel. Und nötig sind sie
gewiß nicht, da in allen
drei Akten genug Stellen
vorkommen, die ein em-
pfängliches Publikum
in großer Zeit jubelnd
aufgreifen kann. Nur
aber jede antimonar-
chistische Tendenz dem
Wortlaut nach auszu-
schließen, habe ich fol-
gende Änderung vorge-
nommen. Statt:



"Und nicht einer
Soll hier im Galen wie im
Rosen herrschen.

Die Linkenschaft hat heut³
ein Ende⁴ -

heißt es nunmehr:

"Und nicht einer
Soll hier wie sonst im
Rosen herrschen.

Die Zwingerschaft hat
heut³ ein Ende⁴.

"Ander hier auch die Ting-
stimm! Heil!

Max

